

Biographie du peintre Albert Perussaux

Un peintre de paysages, de bords de mer et de rivières

La fête de la couleur pour recréer la lumière

Albert a vu le jour en **1885** à Paris.

Passionné par la peinture des paysages, grand admirateur des Impressionnistes et des Pointillistes, il s'initia à l'art dans sa jeunesse en autodidacte, tout en effectuant des études de Droit (*Albert est docteur en droit ; il a soutenu en **1912** la thèse "Des droits conservés par l'artiste sur ses œuvres vendues"*).

Après avoir accompli une carrière de juriste à la SNCF au siège social de la société rue Saint-Lazare à Paris (9e), il s'installa en **1934** à Chatou pour se consacrer définitivement à la peinture.

Chatou est le berceau de la famille de Jeanne d'Albert, qu'il épousa en **1919** à Paris.

Albert aimait figurer les bords de Seine près de cette ville et la célèbre Ile des impressionnistes elle-même, exécutant, en plus de tableaux - certains de grands formats - de nombreux dessins aux crayons de couleur.

Il excellait dans cet art. Il eut ainsi l'occasion de montrer à plusieurs reprises à Maurice Denis¹, artiste-peintre, ses sujets dessinés pour lesquels le Maître montra son approbation, le faisant profiter de ses remarques.

Albert fut aussi souvent en rapport avec Maurice Catinat², peintre catovien de renom.

Albert quitta Chatou en **1951** pour s'installer à Saint-Pair-Sur-Mer près de Granville dans la Manche. Il participa régulièrement au Salon des Peintres organisé par la Ville.

Mais ses préférences allaient toujours vers ces grands paysages dans lesquels il aimait exprimer la douceur de l'Ile-de-France, à Chatou ou dans ses environs, une région bénie des dieux artistiques. Il continua à travailler jusqu'à sa disparition survenue en **1973**, à l'âge de 88 ans.

Un hommage a été rendu au peintre Albert Perussaux pour le centenaire de sa naissance lors du 26ème Salon des Beaux-arts de Chatou du **12 au 27 Octobre 1985**.

Charles Perussaux, fils d'Albert, vers 1960.

Le Vésinet, septembre 1985.



1) Maurice Denis (1870-1943) : artiste-peintre, décorateur, graveur, théoricien et historien de l'art français, est exposé au musée Maurice Denis à Saint-Germain-en-Laye (Yvelines).

2) Maurice Catinat (1881-1952) : artiste-peintre exposé au musée Fournaise à Chatou (Yvelines).

Autres expositions :

Rueil-Malmaison :

La ville de Rueil-Malmaison (Hauts-de-Seine) a présenté "Bord de Seine à Chatou" lors de l'exposition "Reflets de la Seine impressionniste" à l'Atelier Grogard, du 5 décembre 2008 au 9 mars 2009.

Chatou :

Le musée Fournaise à Chatou (Yvelines) a présenté 17 tableaux et 34 dessins (environ 5000 visiteurs) lors de l'exposition consacrée à Albert Perussaux, du 15 juillet 2009 au 29 novembre 2009.

Granville :

Le salon des artistes granvillais (Manche) a présenté 24 tableaux et 24 dessins (environ 6000 visiteurs) lors de l'exposition en hommage Albert Perussaux, du 7 août au 18 août 2013.

Biographie complétée par Henri Perussaux, petit-fils d'Albert.
Nogent-sur-Oise, janvier 2011